

Qu'est-ce que la rage?

La rage est une maladie grave du système nerveux central, tout particulièrement du cerveau. Elle est causée par un virus présent dans la salive des animaux infectés. Les blessures par morsure constituent le mode de transmission le plus fréquent lorsque la salive contenant le virus entre en contact avec le sang d'un animal ou d'une personne victime de morsure. Le virus peut également se propager par les muqueuses (des membranes lubrifiées présentes dans les yeux, le nez et la bouche).



La rage non traitée est mortelle pour les humains.

Si vous avez été en contact avec un animal qui semble être atteint de la rage :

- **Rapportez immédiatement l'incident à l'agent de conservation de votre communauté.**
- Lavez vigoureusement la plaie ou la surface exposée avec de l'eau et du savon, et rincez la plaie à grande eau.
- Rendez-vous sans tarder au centre de santé pour recevoir les soins requis.
- Enlevez et lavez immédiatement tout vêtement qui a pu être en contact avec la salive de l'animal.

Est-il possible de traiter la rage?

Oui. Même si vous avez été mordu par un animal atteint de la rage, vous pouvez obtenir un antidote auprès d'un médecin ou du personnel infirmier afin d'éviter que vous ne soyez atteint de la rage. Il est essentiel d'obtenir ce traitement dès que possible. Toute attente pourrait s'avérer mortelle.

Comment se protéger de la rage?

- Apprenez à reconnaître un animal atteint de la rage, et ayez à portée de la main le nom des personnes à contacter si jamais vous rencontrez un animal atteint de la rage.
- Évitez tous les animaux qui d'après vous semblent atteints de la rage.
- Ne consommez pas la viande d'un animal atteint de la rage.
- Évitez d'utiliser la viande d'un animal atteint de la rage pour nourrir les chiens.
- Les trappeurs devraient si possible porter d'épais gants de caoutchouc lorsqu'ils dépouillent des animaux de leurs peaux, et devraient obtenir un vaccin préventif, puisque même des animaux qui paraissent en santé peuvent être porteurs de la rage.

Si vous devez abattre un animal qui semble atteint de la rage, ne tirez pas dans la tête, car le cerveau est requis pour effectuer les tests.

Évitez tout contact avec un animal qui a des comportements étranges, et soyez très prudent en manipulant votre animal de compagnie si vous croyez qu'il est peut-être atteint de la rage.

Quels types d'animaux peuvent être victimes de la rage?

Tous les animaux à sang chaud peuvent être victimes de la rage.

Au Nunavut, ce sont surtout les renards arctiques qui sont porteurs de la rage qui peut également toucher les chiens, les renards roux, les loups, les caribous et les ours blancs.

Comment peut-on déterminer si un animal est atteint de la rage?

- **Faites vacciner vos chiens ou vos animaux de compagnie.** Il est possible d'obtenir un vaccin gratuit dans chaque communauté auprès du bureau chargé de l'application des règlements.
- **Ne laissez pas vos chiens errer dans la communauté.** Ils pourraient être en contact avec un animal atteint de la rage sans que vous le sachiez.
- Si vous travaillez souvent avec des animaux ou avez à les manipuler, vous devriez vous faire vacciner contre la rage.
- Portez toujours des gants lorsque vous manipulez un animal qui est mort de la rage ou qui semble avoir été atteint de la rage.

